

SUSCRIPCIÓN
Madrid en mes, UNA peseta
Provincias: trimestre, 2,50
Portugal, 1,50; Unión Postal, 1,00
No se devuelven los originales
Dirección telegráfica: ES.LIBRE
Oficina: JACOMETREZO.
Número 44

ESPAÑA LIBRE

DIARIO DE LA NOCHE

ANUNCIOS
Linea en cuarta plana, 0,30
Linea en tercera plana, 1,50
Comunicados, 4 precios convencionales
25 ejemplares, 75 centimos
Teléfono n.º 1.015
Apartado 270
NÚMERO SUELTO:

TRES EDICIONES DIARIAS

Las 12.318 pesetas del apóstol Santiago

En la Basílica de Santiago de Compostela se ha efectuado, una vez más, la incomprendible ceremonia de ofrendar al apóstol Santiago los dos mil duros y medio que la monarquía le asignó anualmente, como premio a su intervención en la fabulosa batalla de Clavijo...

Doce mil trescientas diez y ocho pesetas anuales consigna para ese donativo el presupuesto de Gracia y Justicia, donde, en trueque, figurarían sólo 4.600 pesetas para Laboratorios médico-legales y en el cual no hay medio de que figure la dotación necesaria para que los médicos forenses vean retribuidos sus arduos servicios en forma justa...

Hay dinero para que la monarquía le ofrende cerca de dos mil duros y medio anuales al apóstol Santiago, por su cooperación en una batalla que no ha existido; no lo hay, en cambio, para que la Enseñanza sea lo que debe ser. Más de diez mil escuelas—dice en su Memoria el conde de Romanones—están en locales alquilados, y de ellos, algunos, muchos, mejor dicho, constituyen verdaderos atentados a la salud de la infancia...

El alcalde compostelano, señor Cabeza de León, que depositó ante el altar «este sencillo homenaje de la fe hispana»—que así calificó en su discurso la ofrenda metálica que los Gobiernos imponen a la Nación—debió tener en cuenta lo que antecede, al hilar en su arenga. En ella «solicita el amparo del Cielo en estos críticos días porque atraviesa la madre Patria, pero aun debió solicitarlo para que tengamos escuelas, y escuelas no confundidas con los hospitales, cuartos, mataderos y cementerios; para que el hambre, producto de la inercia y crueldad del Estado, no arroje semanalmente a ocho o diez mil ciudadanos de España; para que haya dinero destinable a fomentar la riqueza y la cultura del país...

Y si el alcalde de Compostela se hubiera fijado en la penuria nacional, en la acción disolvente del fisco, en el terrible efecto de los gastos inútiles que soporta el pobre pueblo español, hubiera conculcado rogando al apóstol Santiago que se inspirase a los gobernantes una enorme rebaja en los Presupuestos, quitando de ellos todos los gastos inútiles que le hacen pasar de 900 millones (los que España puede satisfacer), y entre los cuales figura, en primer término, esa ofrenda anual por una batalla que no se dio nunca, y que nos importa bastante menos que el hambre presente.

Canalejas va a hacer una lista de los individuos presos y las Sociedades suspensas a causa de la huelga de septiembre. Adivinamos lo que será esa lista. No hay sino recordar lo que ocurre con el número de bajas en Melilla, consignadas en los partes oficiales del Gobierno.

PARADOX, PATRIOTA

EL RAZONAR DE BAROJA

D. Pio Baroja padece la influencia de las lunas, y así no es extraño que en ocasiones se sienta convencido republicano radical y se presente como candidato en unas elecciones para concejales, ó que a veces renuncie a su republicanismo y se haga hombre de orden, ó que a ratos se muestre castizamente español y destruya la lógica como descoyunta la sintaxis para sentar conclusiones muy peregrinas de su españolismo. Y es que a D. Pio Baroja se le ha agudizado la inconstancia desde que tuvo la mala fortuna de no ser elegido concejal republicano. Porque no hay duda de que si D. Pio Baroja sale triunfante en las elecciones, estas cosas que ahora escribe jamás se le hubieran ocurrido, y hasta es muy posible que pensara, razonara y escribiese muy distintamente de como hoy piensa, razona y escribe.

D. Pio Baroja se siente hoy muy patriota, y no hay nada más gracioso que su españolismo. A D. Pio Baroja le pone de mal humor que se le erija una estatua a Maceo en Cuba, y que artistas españoles presenten bocetos para la erección de dicho monumento. A D. Pio Baroja le irrita mucho también el recuerdo de que un excelente español, Rafael Brisco, regalase al Ayuntamiento de Madrid la última bandera española que ondeó en el Ayuntamiento de la Habana. A D. Pio Baroja le quita el sueño, asimismo, el presentimiento de que un día se le pueda alzar una estatua al Mizian en el Rif. El agudo españolismo de este escritor un poco absurdo no le permite aceptar la posibilidad de que un español se reconcilie con sus enemigos de una vez y reconozca honradamente sus errores y tienda la mano de amigo a su adversario. Por eso D. Pio Baroja, en un artículo que es una muestra de rebeldía, donde habla de todo, para no decir nada, abomina de la amistad de cubanos y españoles, de los artistas que hacen monumentos en el extranjero, de la poesía de Salvador Rueda, del paño inglés y de docientos mil cosas más.

Pero D. Pio Baroja, modelo de inconstancia, no se da cuenta, al escribir, de que él mismo destruye sus afirmaciones, y que se hace tal lio con su razonar y su lógica, que para proclamar nuestro cariño a Francia aduce argumentos que, precisamente, se oponen a lo que él existe es cariño. Luego de recordar D. Pio Baroja la «mojiganga» de la entrega de la bandera del Ayuntamiento de la Habana—que no fue, como asegura, acto lbero-americano—, afirma que eso no puede hacerse porque equivale a decir: «Ahorra somos amigos de los cubanos; no engañamos cuando hablamos la guerra contra Cuba. Ellos tenían razón; nosotros, no. Porque si se dijera eso, habla que añadir: Vuestros hijos murieron por una torpezza, por una equivocación, por una estupidez.» Y aún añade D. Pio Baroja, en su peregrino razonar: «Esas gentes, con sus uniones, con sus fraternidades, con sus cursilerías, hacen inconscientemente una propaganda anarquista, porque la gente del campo ha de discutir y pensar cuando lleven el hijo a Melilla; ¿Quién sabe? Quizá mañana el Rif se haga independiente, y entonces una Sociedad ibero-africana reciba y agasaje a los rifenios; quizá algún escultor español haga un monumento al Mizian ó al Barranco del Lobo, etc.» Y en seguida afirma resueltamente que no somos francófilos ni somos patriotas exaltados é intratables.

¡Dios! bendiga la lógica a don D. Baroja! Precisamente, lo que se deduce de sus razonamientos y alegatos patrióticos es que los españoles no pueden ser amigos de Francia y deben ser francófilos. Si, Sr. Baroja: si los españoles no pueden ser amigos de los cubanos porque pelearon unos contra otros, los españoles no deben ser amigos de los franceses porque muchas veces pelearon en contra España y Francia. Y si la unión de cubanos y españoles es obra anarquista y equivale a decirle al campesino que no dé su hijo para la guerra, esta unión y amistad de españoles y franceses quiere decir lo mismo, y es reconocer que un día hubo errores y torpezas y se sacrificaron torpemente los hombres para que, muchos años después, un escrito, D. Pio Baroja, diga: «Señores franceses y señores españoles: es cierto que os asesinasteis unos a otros desde 1808 hasta 1814; pero podéis daros las manos, y aquí no ha pasado nada.» Y no es este el mismo caso, Sr. Baroja? Pero hay más: si prevaleciera las razones de D. Pio Baroja, no debíamos tener amistad de ninguna clase, no sólo con Francia, pero ni con Inglaterra, Alemania, Italia, Bélgica, Holanda, los Estados Unidos, Portugal, etc., etc., porque esa amistad, esa fraternidad y esas uniones, equivalen a reconocer errores y torpezas pasadas, y advertir a los campesinos que sus hijos fueron sacrificados inútilmente.

Así, pues, del peregrino razonar de D. Pio Baroja se desprende todo lo contrario de lo que él da por cosa segura: nuestra amistad con Francia. O lo que es lo mismo: que debemos reñir inmediatamente con medio mundo para no reconocer errores y torpezas cometidas y para que la «gente del campo» no nieguen sus hijos para la guerra del Rif, ó que, para llamarnos amigos de Francia, suprimamos todo lo que dice D. Pio Baroja de cubanos, españoles, entregas de banderas, monumentos conmemorativos, poesías, etc., y advirtamos a los que dan sus hijos para la guerra que mañana podemos ser amigos del Rif, y un escritor, como el autor de «Paradox, rey», proclame la amistad de los dos países, como hoy lo hace del afecto mutuo de Francia y España.

¿Y nuestra guerra civil, Sr. Baroja? ¿Se puede llamar mojiganga ó cursilería al abrazo de Vergara, que ahorró tanta sangre y tantas vidas y puso término a una lucha horrosa? No, esas no son mojigangas ni cursilerías. Las mojigangas y cursilerías no son hacer paces honrosas, reconocer errores y torpezas ni proclamar lo estéril de sacrificios de sangre y de vidas; mojiganga es ser revolucionario, anarquista, hoy, y hombre de orden, al día siguiente, y reaccionario, al otro, y sustentar ideas que no se profesan y por las cuales se sacrifican los hombres de buena fe del pueblo. Cursi es erigirse en apóstol de simplezas, ya pasadas de moda hasta en las gentes iletradas, é inventar odios que no se han sentido. Lo que no hay que confundir, Sr. Baroja, son los cariños y odios honrados del pueblo con los cariños y odios de ocasión de los patriotas, de los que hablan de los hijos de las «gentes del campo» como de los caballos de una caballeriza.

Por lo que respecta al patriotismo de D. Pio Baroja y el de aquellos comerciantes que venden paño inglés y desprecian los paños catalanes y se sienten tan patriotas, no vale la pena de extenderse mucho en ello. Si hay comerciantes que de ese modo entienden el patriotismo, tahoneros españoles hay que hacen traer la harina del extranjero y confeccionan y venden pan francés y pan de Viena, y luego ponen cátedra de españolismo en la mesa de un café, en la tribuna de un Circulo ó en las columnas de un periódico.

GUSTAVO VIVERO

Pastillas de menta El que falta

Salí a esperar a los reyes por la puerta de Toledo, y marchaba con un paquito de nicotina.

Sin poderlo remediar tenía por mil razones no niniecen aquellos regios varones.

Mas me engañé; al otro lado del puente, vi que a lo lejos se acercaban los reyes con sus cortejos.

Me aguardé y en un instante llegaba la comitiva, y a un esclavo le hablé en forma persuasiva.

¿Vienen los reyes? — Dos sólo; vienen Melchor y Gaspar.

¿Qué pasa? — ¿Qué ha sido de Baltasar?

El rey moro no ha venido; preso se encuentra en su imperio; los franceses lo encerraron con misterio.

¿Y no vendrá ya? — Imposible; no les traerá chucherías a los niños que alegró sus bellos días.

Pero el rey que es muy amable con esta tierra española probará todo el amor que acrisola.

Y si él no puede venir en su nombre acudirán, con juguetes, el Metaka y el Micán.

— Dios le premie su fineza al noble y digno señor; toda España le agradece ese favor.

CAJALIOS

El kronprinz está enfermo...

diplomáticamente

(De nuestro corresponsal)

Berlin, 6.—El kronprinz, acompañado de un solo ayudante, ha llegado de Dantzig. Circulan rumores diferentes sobre su enfermedad. Se llega a asegurar que ésta ha sido diplomática, y que si no ha venido a pasar en la corte las fiestas de Año Nuevo, fue porque le resultaba violento recibir delante de la corte las felicitaciones de M. de Bethmann-Holweg.

Parce que entre el padre y el hijo existe un abismo profundo, que la emperatriz ha tratado en vano de llenar. Además, según los mismos rumores, la princesa Cecilia había hecho causa común con su esposo, y si ha venido a dar la luz a Berlín, ha sido obligada por un orden terminante del emperador.

El enfado parece que data de hace dos años. Se dice que la emperatriz, que es muy devota y muy majestuosa, no aguantaba sino con dificultad la sencillez de su nuera, que prefiere un paseo en coche, que ella misma guía, a las pompas de la corte y a los oficios divinos. También se dice que la princesa Cecilia no congenia con la princesa Eitel. Se cuenta que un día, en el palacio de Postdam, se habían dirigido frases agrias y que el emperador quitó la razón a la princesa imperial y la castigó, separándola de sus hijos todo el verano último. Se cuentan aún muchas más cosas, pero...—Hund.

El duque de Tovar ha depuesto sus iras, instantáneamente. Romanones ha sanado, repentinamente. Se conoce que el reparto va divinamente.

CHARLAS... Hermosa caridad!

¡Dios bendiga a todas las almas sencillas que todos los años, en el día de los Santos Reyes, se sienten conmovidas y dan una limosna para que algunos niños pobres, hijos de los pobres distinguidos, con protectores ó influencias, no carezcan de un juguete para divertirse. ¡Oh, este rasgo es muy hermoso! Y me figuro a las damas y a los caballeros misericordiosos, que reservan sus limosnas para este día, apesadumbrados, entristecidos ante el pensamiento de que hay niños que, con hambre y sin ropas y sin casa le doce meses del año, carecen de un juguete en la noche de los Santos Reyes. Y comprendo que ante visión tan amarga, tan espantosamente triste, guarden toda su sensibilidad, como reservan sus limosnas, para cuando el almanaque indique la fecha en que ha de exteriorizarse la caridad, la misericordia. ¡Oh, sí! Verdaderamente es amargo, es triste, es cruel que no posean un juguete los niños que padecen hambre y no tienen casa ni ropas en todo el año. Digan lo que quieran los detractores de la misericordia ó plazo fijo, esta sensibilidad de algunas almas es muy loable, porque si bien se advierte el hambre y el frío son más llevaderos que el sentimiento de no poseer un juguete. Y sin duda por esta razón, que es muy poderosa, las gentes que no se convierten ante el desamparo de los niños pobres y la triste condición del obrero, se ablandan, se enternecen hoy, y ya que no han regalado pan ni ropas en todo el año, donan muñecos y muñecas. Claro es que los obreros preferirían que se les hiciera más cómoda la vida, que se rebajasen impuestos y tributos y se pagara bien su trabajo, de modo que, luego de vivir un poco mejor, pudieran comprar juguetes para sus hijos con sus ahorros. Pero las almas sensibles saben que tal pretensión es una gollería, una superficialidad, y de ahí la práctica establecida de hacer imposible que el obrero regale a sus hijos, gracias a lo mal que se le paga, para que los ricos puedan mostrar sus caritativos en la fecha indicada por el almanaque.

Si. Preferible es esta hermosa caridad, que se ejerce una vez cada doce meses, a trabajar en pro de los intereses de los menesterosos de tal suerte que cada uno pudiera dar de comer, vestir y regalar a los suyos sin necesidad de ponerlos bajo la protección, a merced de la misericordia de los ricos. Por eso no sólo se explica, sino que se justifica por qué las damas y caballeros caritativos ven con indiferencia durante todo el año a niños y niñas hambrientos y desnudos y se convierten profundamente el día de los Santos Reyes ante el pensamiento de que una criatura que no tiene qué comer, ni qué vestir, ni dónde albergarse, carece de un juguete para entretener el hambre y el frío. Y he ahí también por qué los obreros dan por bien empleado vivir penosamente, ser mal retribuidos, que se los agobie con tributos é impuestos, y se les haga imposible subvenir a las necesidades de los suyos. Porque los obreros, que son gentes razonables, no ignoran que todo eso y mucho más es preciso para que la caridad de los opulentos exista y triunfe una vez al año.

GUSTAVO

LISTAS CIVILES La de la Deuda

Table with 2 columns: Description and Amount. Rows include: Nos cuesta hogaño la Deuda del Estado (404.660.437,87), Idem id. la Deuda del Tesoro (4.145.668,13), TOTAL (408.806.106,00)

Como se ve, las atenciones de la Deuda creada por la monarquía para cosas que ningún beneficio han reportado a España, se llevan así la mitad de los ingresos, pues sólo quedan 932.289.779 pesetas disponibles para las demás atenciones del Estado.

En todo: las naciones, la Deuda ha servido para crear riqueza; en España, no. No obstante, en etíerea y tres años ha adquirido aquí un aumento de pesetas 163.340.003 anuales. No puede hacerse cargo más duro a los gobernantes del régimen. Así, mientras la Deuda crece, la emigración, producto del hambre, arranca cada año de nuestro suelo más de 200.000 habitantes.

NUESTRA GUERRA CON EL RIF

La acción por Alhucemas

Luque habla de su operación definitiva

CARTA INTERESANTE

A Melilla continúan llegando tropas.—Preparando otras.—La tregua será rota para realizar un desembarco en la costa de Alhucemas.



Un batallón del regimiento de Africa, á las órdenes del coronel Aizpuru, fortificando la última posición tomada en las inmediaciones de la desembocadura del Kert.

FOR ALHUCEMAS

Preparando la ofensiva

Según todas las versiones que por aquí circulan, estamos en vísperas de grandes acontecimientos; parece que hemos retrocedido a los días del pasado octubre, cuando el general Luque vino a Melilla con la cartera repleta de planes. Desafixiar á los Pellos como desasfixiamos á Melilla, según todos los indicios que por esta plaza pueden observarse.

Fijad vuestra atención en que, después del combate del 27 y sin que los rifenios hayan intentado otra cosa más que algún ligero tiroteo, al puerto de Melilla confluyen vapores á docenas, con los puentes llenos de soldados y las sentipaja abarrotadas de municiones, de víveres, de cañones y de todo el material necesario para emprender una acción ofensiva en gran escala. Y en esta acumulación de refuerzos puede notarse una cosa que no dice nada en favor del talento organizador y previsor del actual ministro de la Guerra. Llegan muchos batallones, muchas baterías; pero los batallones apenas son compañías y las baterías adolecen de falta de ganado resistente y bueno para la esbrosidad de los terrenos en que tienen que maniobrar.

Y para acrecentar el error llega de la Península la noticia de que el general Luque se propone formar los regimientos á tres batallones. ¿Dónde piensa el ministro encontrar hombres para nutrir los batallones á mil plazas? Los actuales apenas cuentan de 600 á 700 individuos disponibles, y existen algunos en que esas cifras quedan reducidas á la mitad. Acumularemos en Melilla regimientos y más regimientos; pero puede darse el caso de que, para emprender una operación en gran escala, contemos con muchos regimientos y con pocos hombres. Y esto debe remediarlo por interés... por amor propio.

Cuando veces en un combate los partes oficiales relatan que para resistir el empuje de 500 rifenios se ha tenido que formar dos ó tres columnas, compuestas de tres batallones y sus baterías correspondientes; y tantos batallones pueden dar en el extranjero idea muy equivocada de la suficiencia de nuestros jefes y oficiales, al mismo tiempo que haga nacer la duda acerca del valor de nuestros soldados.

Y en el extranjero no cabrán seguramente que se ha tenido que recurrir á tantas unidades para formar una columna algo numerosa y que se aproxima al efectivo, en pie de guerra, de una sola de ellas.

¿Qué se pretende realizar con la acumulación en esta plaza de tanto material y tantas tropas? ¿Acaso preparamos el paso del Kert para completar la extensión de nuestra zona frente á Melilla? No lo creo,

porque el Kert es algo más que la línea que nos separa del campo rifeno. La línea de ese río debe figurar en algún pacto hecho entre Francia y España; porque tras la cuenca del Kert se encuentran los caminos que afluyen á Tazza, y esta población constituye por ahora la más preciada ilusión de nuestros vecinos los franceses.

Recordaréis que en una carta que os dirigía á raíz del viaje hecho á Melilla por el general Luque, decía yo que la tan cacareada «operación definitiva» no había quedado más que suspendida, y que sólo los temporales ó los moros podían fijar la fecha de su realización.

Pues bien; según todos los auspicios, según la opinión autorizada de personas que tienen ocasión de hallarse bien enteradas, el desembarco frente al Peñón de Alhucemas será bien pronto un hecho consumado. Los estudios para la realización de esa operación ya fueron hechos en octubre por los buques de nuestra Marina de guerra. Sólo falta saber si las tropas encargadas de llevar á cabo esa operación embarcarán en Melilla, ó se formará en Málaga una expedición que marchará directamente á efectuar el desembarco en tierras de los beniuirruigales.

En este último caso no es aventurado afirmar que la división que se organizara estará compuesta de la brigada Moragas, con los regimientos de Asturias y Covadonga, y de la que manda el general Santa Coloma. Respecto al éxito de la operación, nada se puede conjeturar. La cabila de los beniuirruigales es una de las más aguerriadas del Rif, y los fusiles con que cuenta son unos 15.000. Ya se dice que los que se hallaban en la jarca, procedentes de esta cabila, han comenzado á regresar á sus hogares, ante la sospecha de que intentemos algo por la parte de Alhucemas.

Además, los beniuirruigales pueden recibir el auxilio de sus vecinos los bocoya y de otras cabilas importantes situadas más al interior del Imperio.

Esto es todo lo que se cuenta por aquí; yo cumplo mis deberes de informador al transmitirlos esas noticias.

M. IRIGUEZ

Entre los donativos de Pasacas para los soldados que combaten en Melilla, no figura ninguno hecho por la Compañía de Minas del Rif. Así paga el diablo...

Colarios

Nuestro colega La Mañana dice en su número de hoy lo siguiente: «Aunque los ministros nada dijeron, tenemos informes propios que nos permiten asegurar cuál fue el tema culminante del Consejo de ayer.

El ministro de la Guerra sometió á estudio de sus compañeros todos los antecedentes de la famosa expedición que en la anterior campaña se planeó

sobre la base de ocupaciones en Alhucemas. También leyó estados de número de fuerzas de que podría disponerse para la campaña que se ha de emprender ahora.

Y el presidente del Consejo dió cuenta de lo tratado en la importantísima entrevista que acababa de celebrarse con el jefe de Estado Mayor del Ejército de Melilla, general Gómez Jordana, que versó sobre las operaciones que han de emprenderse y que tuvo por asunto principal la operación que en Alhucemas se ha de realizar.

El Consejo aprobó el plan detallado por el presidente, y no aventuramos nada al afirmar que ese proyecto sale hoy para Melilla en la maleta del general Jordana.

¿Quién dirigirá su ejecución? También se habló en Consejo; pero de eso no podemos anticipar noticias.

Estas palabras coinciden con las noticias que nuestro diligente corresponsal y compañero en Melilla nos dirige, y que citamos en lugar preferente.

El general Gómez Jordana va á Melilla, llevando en su maleta el plan ofensivo, y por si algo faltase El Ejército Español, órgano del general Luque en la Prensa, dice en su número de ayer lo siguiente, que es muy significativo: «Ha llegado la hora de que cambien en el Rif todo un sistema tradicional, cuatro veces secular de política. Hasta ahora siempre nos mantuvimos á la defensiva; á las puertas de Melilla estaba el Gurgu, que se aparecía como una montaña de planeta distinto, y el Zoco de Benisacar como lugar recóndito de algún país encantado. Nosotros nos asfixiamos en Melilla, pero allí seguimos, sin dar un paso, sin intentar adquirir los datos precisos para si alguna vez nos decidamos á darlo.

En las campañas hemos sido siempre los empujados, los que fuimos atacados. Así pasó en 1893, así ocurrió en 1909, y así ha ocurrido las dos veces de 1911. Cuando los rifenios han querido han organizado sus jarcas y nos han batido; nosotros los hemos rechazado, y cuando el cansancio ó la falta de municiones han ahogado sus impulsos, ha bastado que se presenten con unas cuantas reses para que los hayamos abierto los brazos. Y hasta otra.

Pues bien; ha llegado la hora de que esto no continúe. No puede soportarse que un día se presenten 65 jefes y notables de grupo pidiendo paz, y al poco tiempo se constituye una jarca más poderosa que la discutida; no puede soportarse que después del día 27 de diciembre se presenten más de 600 rifenios en demanda de paz, y cuando los generales Aldave y Aguilera, con perfecto instinto y conocimiento cabal del rifeno les exige la entrega de las armas, se cumple el plazo y los rifenios, con nueva burla, no se presentan

Todo eso demuestra la necesidad de tomar la ofensiva...

Lo más difícil para mandar la expedición al campo rifeño...

Nuestra información

Llegada de tropas Melilla, 5.—De los buques que salieron de Málaga...

También llegó a bordo del «Vicente La Roda» el infante D. Fernando...

En el vapor «Lázaro» han llegado las fuerzas del regimiento de Saboya...

El importante convoy que salió ayer de Zeluán para Zaio...

Continúan los tiroteos

Melilla, 6.—En las posiciones avanzadas y por la parte del Zaio...

También el frío nos ha causado bajas: en el mismo tren venían 22 soldados enfermos...

El general Ríos continúa en el mismo estado; siente grandes molestias...

El infante D. Fernando, acompañado del general Aláide...

En los trágicos días del haranero del Lobo, Maura pintaba acaramelos.

Hogazón. caza en Trasmulas. Modalidades de su patriotismo hirviente.

Información oficial Melilla, 5 (recibido día 6).—Noche pasada transcurrió sin novedad.

De un telegrama: «El infante D. Fernando, comandante de Lusitania, ha adquirido en Málaga tres mulos para conducir en Melilla su equipaje.»

Movimiento de tropas Desde Córdoba a Málaga Melilla, 5.—Cerca de las doce ha marchado a Málaga un tren militar...

Forman parte de la plana mayor del batallón el médico D. Rafael Ruiz y el capellán D. Emilio Santos Peña.

Las plazas de oficiales son trece, y el número total de hombres que forman el batallón, quinientos.

En vista del insistente deseo del público fué preciso concederle acceso a los andenes para que presenciara la despedida.

En el mismo barco van a Melilla un oficial y 93 soldados de Saboya, otros oficiales y 60 soldados de Wad-Ras, y 40 soldados de diferentes Cuerpos...

Destinos El teniente coronel de Estado Mayor D. Emilio Barrera va en Comisión al Estado Mayor de aquella Capitanía general.

El comandante de Caballería don Antonio Espinosa ha sido nombrado ayudante del capitán general de Melilla.

Asimismo se ha destinado a la Capitanía general de Melilla al primer teniente de Caballería D. Julio San Martín y Caamaño...

El general Jordana, con sus ayudantes, salió hoy para Málaga, desde donde embarcará para Melilla.

Ayudantes a Melilla Se ha dispuesto que el capitán general de Melilla y los demás generales con destino a dicho territorio...

Buques a Marruecos El «Princesa de Asturias» y el «Recaide» han fundado en Melilla. En Alhucemas, el «Reina Regente», y el «Numancia», en Tánger.

Por los soldados Otra suscripción Albuñol, 6.—Con ocasión de una fiesta celebrada en el Casino Primitivo...

Barcelona, 5.—Esta tarde se ha celebrado en el Liceo una función a beneficio de las tropas que luchan en Melilla.

Asistieron el capitán general, el gobernador civil y el alcalde y numerosas familias distinguidas de la localidad.

De un telegrama: «El infante D. Fernando, comandante de Lusitania, ha adquirido en Málaga tres mulos para conducir en Melilla su equipaje.»



PEPITO.—¡Chachal! ¡El cocoll

20.000 FAMILIAS DE MADRID SOMETIDAS A EMBARGO

Gracias a la desacertadísima gestión del Municipio, que se limitó a la comedia de las denuncias hechas por los tenientes de alcalde...

Ahora, como si ello fuera cosa de poca monta, se amenaza con embargar y vender los enseres de cuantos no han satisfecho el último de los impuestos.

Se procede contra todos los inquilinos que no han satisfecho el tercer trimestre del impuesto con todos los recargos en que han incurrido por su morosidad...

¿Qué va a suceder cuando se proceda contra esas 20.000 familias? Lo ha pensado el alcalde...

COSAS DE GIMENO

Dice un órgano oficioso: «El ministro de Instrucción pública ha recibido varias felicitaciones por el decreto organizando la Escuela del Hogar.»

Lo curioso es saber de quién proceden esas felicitaciones. Son de aquellos para quienes se crean las plazas de catedráticos.

Un sobrino de Maimón Mojatar se bautiza en Cartagena

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, de Cartagena, acaba de recibir las aguas del bautismo Hamet de Mojatar, nacido en Mazuzza, de veintidós años...

Santiago pensó círicamente algunos meses más tarde en vivir tranquilamente a costa de su costilla, que perdía sus entusiasmos por el trabajo.

Refiere José María que vino a Es-luego de haber éstos asesinado a su madre, por cuya enausa fué a presentarse al llamamiento que hace en su circular el Comité de conjunción republicano-socialista...

Contra la guerra Agrupación Socialista Madrileña Mañana, a las diez de la mañana, y en el teatro Lo-Rat-Fenat, situado en la plaza de Lavapiés...

LA REALIDAD TEATRAL

Cas tiples riñen ¡A la Comisaría!

La Correspondencia de España refiere el siguiente graciosísimo suceso: «Es la acción en un teatro importante y entre bastidores.»

El público sólo se entera de que el entreacto se hace largo y de que la función es interesante. Pero los espectadores no sospechan que el interés verdadero está en aquellos minutos instantes de telón adentro.

Al fin la tempestad ha cesado y al escándalo de los denuestos sucede el de los regocijos. A fin de cuentas todos tienen disculpa y ninguno ha tenido razón.

El literato sale en defensa de la artista, el otro le invita a seguirle a la puerta del teatro, y ya en la calle, como antes fué la ríña entre dos mujeres, ahora es entre dos hombres.

Detalles de una tragedia

Alicante, 6.—Se conocen algunos detalles de la tragedia ocurrida en la calle del Socorro.

El parricida y suicida, Santiago Payá, de sesenta años, perteneciente al Cuerpo de Carabineros...

CANTO DE LIBERTAD

Toda revolución tiene su himno; la Revolución francesa tuvo el admirable canto de Ruget de l'Isle, «La Marsellesa», y este himno ha recorrido el mundo entero...

Oh, Libertad; uno de los mayores bienes del mundo a la paz, tú harás sobre esta tierra diez mil maravillas nuevas.

Grave como un espíritu, grande como un gigante que llega hasta las nubes, el viento por corcel ven a gobernar la tierra;

Oh blanca Europa, tú eres ciertamente la hija mimada del cielo.

Oh blanca Europa, tú eres ciertamente la hija mimada del cielo. El pan, el vino, tú lo tienes todo en abundancia para mí, yo amo la Libertad como a una esposa, el día de mis pensamientos, la tarde de mis noches.

DIA DE REYES

yo veo todas las miserias de mi Patria; mas la naturaleza inconstante de la Libertad me impide alcanzarla.

En el siglo veinte, que todos trabajan para abrir esta era nueva; que con una voz unánime todos los hombres clamen por la reforma del cielo y de la tierra...

LA OBRA DE LA MONARQUIA

España se despuebla Durante el año 1911 han salido por Gijón 3.422 emigrantes.

Los buques que transportaron estos emigrantes, fueron 27 alemanes y dos españoles. Embarcaron para la República argentina 2.037 pasajeros de tercera clase...

NUESTRA PETICION A LA PRENSA Y EL INDULTO GENERAL

Nuestro querido colega La Mañana hace alusión, en su número de hoy, al artículo en que solicitando el concurso de la Prensa democrática, abogáramos por un indulto general y amplio para todos los condenados por delitos políticos...

Además, el Gobierno no puede asombrarse de la petición, cuando continuamente está concediendo indultos por delitos de robos, homicidios y otros de mayor gravedad...

Muerte de un almirante norte americano

London, 6.—Comunican de Washington que ha fallecido repentinamente el contraalmirante Robly y Erans, uno de los marinos más distinguidos de los Estados Unidos...

Acción republicana

El mitin anunciado anoche en el Centro de Unión republicana de Chamberí, hubo de suspenderse por los motivos que se indican en la siguiente carta:

«Señor presidente del Comité Nacional Ejecutivo de la Conjunción republicano-socialista. Muy distinguido correligionario: Respondiendo a la excitación publicada en la prensa por el Comité de su digna presidencia, la Junta directiva de este Centro organizó un mitin que había de celebrarse en la noche de hoy viernes.»

Robo de tabaco

Logroño, 6.—Han sido detenidos dos individuos llamados Victoriano Odría (a) «el Garbancero» y Manuel Santa María, como autores de un robo de tabaco cometido en la estación del ferrocarril.

NUESTRA SITUACION

La realidad

Pregunta El Economista: «¿Vamos a seguir sosteniendo siempre un ejército de 30 ó 40.000 hombres en Melilla para sujetar a Rif, independiente del sultán?»

«¿Podemos costear ó garantizar vías férreas, puertos, obras públicas y de instrucción, y civilización y seguridad en esas tierras, cuando tanto nos queda que hacer en la Península?»

«El Porvenir»

Mañana aparecerá el primer número de este nuevo colega, órgano del partido republicano progresista. Entre otros trabajos, publica una interesante semblanza de Ruiz Zorrilla, escrita por el doctor Esquerdo; notables artículos de Joaquín Dicenta y Pedro de Répide y fotografías de los últimos retratos de Ruiz Zorrilla y Esquerdo.

Partido Federal de la Latina

Se convoca a los federales domiciliados en este barrio a una reunión que para tratar importantes asuntos se celebrará hoy sábado, a las nueve de la noche, en el Centro del partido, «Don Pedro», 5 pral.

Centro Instructivo republicano de los distritos Hospital-Congreso

Mañana domingo, 7 del corriente, a las ocho y media de la noche, se celebrará una gran velada familiar, por cuyo motivo reina gran entusiasmo entre el elemento joven de esta sección.

Un mitin en Oza

Mañana domingo se celebrará en el local de la Unión Campesina de Oza, otro mitin organizado por los republicanos de aquel distrito como continuación de la propaganda que allí vienen realizando, para destruir el caciquismo e implantar un régimen de política de administración sana y orientada hacia el bien del vecindario.

Districto de Palacio—Centro Instructivo radical

Mañana 7, de ocho y media de la mañana a dos y media de la tarde, se efectuará la votación por papeletas, para la elección de cargos vacantes de la junta de Gobierno.

Por telégraf

Las negociaciones franco-españolas París, 6.—El presidente del Consejo, Sr. Caillaux, y el embajador de Inglaterra, han celebrado una interesante conferencia...

El monumento a Maceo

Se nos comunica de la Legación de Cuba, para conocimiento de los artistas españoles a quienes interese, que ha sido prorrogado hasta el 20 de julio del año actual el plazo para la presentación de proyectos al concurso del monumento que se ha de erigir en la Habana al mayor general Antonio Maceo.

DEL MARG

Tánger, 6.—El general Moinier ha impuesto la cruz de oficial de la Legión de Honor al jerife Al-Amrani, tío de Muley Hafid y cañía de Casablanca.

Expedición a Turquía

San Sebastián, 6.—Se ultimán los preparativos para la expedición comercial guipuzcoana a Turquía. Saldrá el día 15 del actual, siendo eficazmente recomendada a los representantes españoles en aquella nación.

Un D. Dalmacio menor.—Escándalo en el Ayuntamiento

Logroño, 6.—Hoy se produjo un fenomenal escándalo durante la sesión del Ayuntamiento. En el salón de sesiones se había congregado numeroso público.

Acción republicana

El mitin anunciado anoche en el Centro de Unión republicana de Chamberí, hubo de suspenderse por los motivos que se indican en la siguiente carta: «Señor presidente del Comité Nacional Ejecutivo de la Conjunción republicano-socialista. Muy distinguido correligionario: Respondiendo a la excitación publicada en la prensa por el Comité de su digna presidencia, la Junta directiva de este Centro organizó un mitin que había de celebrarse en la noche de hoy viernes.»

Robo de tabaco

Logroño, 6.—Han sido detenidos dos individuos llamados Victoriano Odría (a) «el Garbancero» y Manuel Santa María, como autores de un robo de tabaco cometido en la estación del ferrocarril.

NUESTRA SITUACION

La realidad

Pregunta El Economista: «¿Vamos a seguir sosteniendo siempre un ejército de 30 ó 40.000 hombres en Melilla para sujetar a Rif, independiente del sultán?»

Partido Federal de la Latina

Se convoca a los federales domiciliados en este barrio a una reunión que para tratar importantes asuntos se celebrará hoy sábado, a las nueve de la noche, en el Centro del partido, «Don Pedro», 5 pral.

Centro Instructivo republicano de los distritos Hospital-Congreso

Mañana domingo, 7 del corriente, a las ocho y media de la noche, se celebrará una gran velada familiar, por cuyo motivo reina gran entusiasmo entre el elemento joven de esta sección.

Un mitin en Oza

Mañana domingo se celebrará en el local de la Unión Campesina de Oza, otro mitin organizado por los republicanos de aquel distrito como continuación de la propaganda que allí vienen realizando, para destruir el caciquismo e implantar un régimen de política de administración sana y orientada hacia el bien del vecindario.

Districto de Palacio—Centro Instructivo radical

Mañana 7, de ocho y media de la mañana a dos y media de la tarde, se efectuará la votación por papeletas, para la elección de cargos vacantes de la junta de Gobierno.

Por telégraf

Las negociaciones franco-españolas París, 6.—El presidente del Consejo, Sr. Caillaux, y el embajador de Inglaterra, han celebrado una interesante conferencia...

El monumento a Maceo

Se nos comunica de la Legación de Cuba, para conocimiento de los artistas españoles a quienes interese, que ha sido prorrogado hasta el 20 de julio del año actual el plazo para la presentación de proyectos al concurso del monumento que se ha de erigir en la Habana al mayor general Antonio Maceo.

DEL MARG

Tánger, 6.—El general Moinier ha impuesto la cruz de oficial de la Legión de Honor al jerife Al-Amrani, tío de Muley Hafid y cañía de Casablanca.

Expedición a Turquía

San Sebastián, 6.—Se ultimán los preparativos para la expedición comercial guipuzcoana a Turquía. Saldrá el día 15 del actual, siendo eficazmente recomendada a los representantes españoles en aquella nación.

Un D. Dalmacio menor.—Escándalo en el Ayuntamiento

Logroño, 6.—Hoy se produjo un fenomenal escándalo durante la sesión del Ayuntamiento. En el salón de sesiones se había congregado numeroso público.

Acción republicana

El mitin anunciado anoche en el Centro de Unión republicana de Chamberí, hubo de suspenderse por los motivos que se indican en la siguiente carta: «Señor presidente del Comité Nacional Ejecutivo de la Conjunción republicano-socialista. Muy distinguido correligionario: Respondiendo a la excitación publicada en la prensa por el Comité de su digna presidencia, la Junta directiva de este Centro organizó un mitin que había de celebrarse en la noche de hoy viernes.»

Robo de tabaco

Logroño, 6.—Han sido detenidos dos individuos llamados Victoriano Odría (a) «el Garbancero» y Manuel Santa María, como autores de un robo de tabaco cometido en la estación del ferrocarril.

NUESTRA SITUACION

La realidad

Pregunta El Economista: «¿Vamos a seguir sosteniendo siempre un ejército de 30 ó 40.000 hombres en Melilla para sujetar a Rif, independiente del sultán?»

Nuestra miseria

ESPAÑA LIBRE publica con unos acertos... comentarios los datos oficiales recogidos por la Junta local de emigración de Almería...

Estará formada la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina del siguiente modo: Presidente, el del alto Tribunal...

Los que se han de seguir en las sesiones son: Empezada la vista, el relator leerá el apuntamiento y la acusación fiscal...

ARKY ARTISTAS

Mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde, «El rido» (dos actos), y la comedia nueva de magia, en dos actos, «La gallina de los huevos de oro»...

Mañana domingo se pondrán en escena en este teatro, en las secciones de tarde y noche, las aplaudidísimas obras siguientes:

Tarde: A las cuatro y media, «La perla gordana» (tres actos); a las seis y media, «El monaguillo de las Descalzas» (dos actos)...

Noche: A las diez y media, «Los juglares» (dos actos).

Mañana domingo, a las cuatro, en sección doble, «La Geisha» y «El verbo amaro»; a las seis, en sección doble, «El padre Cirilo» y «S. M. el cuplé»; a las diez y media, «El padre Cirilo» y «S. M. el cuplé»...

Con éxito estruendoso, tan grande como merecido, debutó ayer en este artísticamente music-hall la gran estrella italiana María Campi...

La fama no ha mentido en esta ocasión. María Campi puede ostentar, sin temor a la contradicción de nuestro público, el título que la otorgan sus compatriotas de primera estrella de su país.

En la Princesa ha celebrado su beneficio la aplaudida actriz Victoria Pastor; representó «Daniel» y «Marta, o la hija del mendigo»...

En el Duque se ha estrenado la ópera inglesa «Luna azul», de los maestros Talbot y Rubens. Los señores Montesinos y Burrado, autores de la adaptación de la obra al español, fueron llamados a escena muchas veces por los aplausos del público.

También fueron aplaudidas las tres decoraciones que se estrenaron, obra de los pintores escenógrafos Sres. Gayo y López.

En el Gran Cine se ha presentado el transformista Luis Esteos, que fue muy aplaudido.

Segoría.—Va a presentarse en esta excelente compañía cómico-farica, en la que figura la popular tiple Carmen Andrés; los primeros actores son Fuentes y Angolotti, y las primeras tiples Sanz y Olanorena.

En Cervantes se ha verificado el beneficio de la señorita Urcola. Esta joven actriz consiguió prolongados aplausos en «El nido», y no fueron menos los que cosechó en «Ciencinas exactas».

Huelva.—En el teatro Mora sigue cosechando aplausos el dúo «Los Chinitos».

Fig.—En Tamberlick ha representado la compañía Montijano el drama de Pérez Galdós, «Casandra».

Por el indulto

Señor director de ESPAÑA LIBRE. Muy señalado: La Agrupación Femenina Socialista, compuesta de mujeres que tienen formado un juicio determinado y por todos conocidos de lo que debiera ser la justicia, no puede por menos de manifestar su sentimiento porque España se halle en perspectiva de contemplar, con el horror que en otros muchos casos, la elevación del cadalso.

A evitar tal vergüenza tiende la campaña emprendida por honradas conciencias, a la cual se adhiera esta Agrupación, pidiendo no sean ejecutados los sentenciados a muerte por los sucesos de Cullera.

Además, en cumplimiento de nuestro deber, hemos de manifestar que esta Agrupación se halla dispuesta a adherirse a cualquier manifestación pública que pudiera celebrarse, no ya para reclamar la no ejecución de los mencionados reos, sino para pedir a los públicos Poderes la supresión de la pena de muerte, único medio de evitar que estos hechos puedan repetirse con tan desconsoladora frecuencia.

Madrid, enero de 1912.—Por el Comité, Purificación Fernández, presidenta.—Carmen Jordán, secretaria.

Gijón, 5.—En la sesión celebrada por este Ayuntamiento se ha acordado pedir el indulto de los reos de Cullera y que el Gobierno procure terminar de una vez la campaña del Rif. La opinión ha acogido muy bien el acuerdo.—Vega.

Pidiendo el indulto Alicante, 6.—Los individuos pertenecientes al centro La Caridad y los

espiritistas alcañtinos han enviado al Sr. Canalejas el siguiente telegrama: En nombre del centro La Caridad y espiritistas alcañtinos, rogamos a vuestre interceda favor indulto reos Cullera. Amemos y perdónemos al delincuente.—José Llorens Mira.

A este telegrama ha contestado el presidente del Consejo con otro, cuyo texto es el siguiente: José Llorens Mira.—Alicante.—Recibí su telegrama, inspirado en humanitarios sentimientos. Comprenderé que no puedo anticipar indicaciones sobre vuestro acuerdo del Consejo de ministros.—José Canalejas.

Conservadores y católicos votan en contra Valladolid, 5.—En la sesión celebrada por este Ayuntamiento se ha acordado pedir el indulto de los reos de Cullera que sean condenados a muerte.

Los concejales conservadores y católicos, siguiendo su costumbre, votaron en contra del acuerdo, causando esta actitud pésimo efecto. Entones dichos ediles manifestaron al Consistorio que ellos pedirían también el indulto, pero cuando lo estimaran pertinente.

Esta, no es mi tía! Nieves González es tía del niño de seis años Antonio López Delgado, y para educarlo bien, según ella, de aplicar tal paliza que fue precisa la intervención de los médicos de la Casa de Socorro de la Universidad en la que fue asistido el niño de diversas contusiones y erosiones.

La tía ha puesto la botá a los Reyes esta noche en un calabozo.

Yo me suicido. La joven veintitrés años, Encarnación Blasco Moral, domiciliada en la calle de Blasco Garay, número 28, intentó ayer poner fin a su vida tomando una disolución de fósforos.

La infeliz muchacha parece que se halla perturbada.

El misterio de una muerte El Juzgado de guardia se personó esta madrugada en la casa número 14 de la calle de la Sombra que había fallecido una mujer llamada Manuela Carlé.

El médico forense se negó a extender la certificación sospechando que la muerte debió ser consecuencia de algunas lesiones.

Los espultereros Los guardias del distrito del Hospital números 871 y 880 presentaban curiosamente cómo dos sujetos removían la tierra en el paseo de las Acacias.

Acercáronse cautelosamente y vieron que los tales sujetos estaban enterrando una caja.

Por sorpresa se echaron los agentes sobre uno de ellos. Los espultereros lucharon con los guardias. Uno de aquéllos consiguió huir, dejando entre las manos de su aprehensor la peliza y una manga de la camisa. El otro sujeto, que se llama Antonio Bardona Vargas, de diez y nueve años, fue conducido a la Comisaría y luego al Juzgado.

La caja a que los espultereros estaban dando tierra contenía varias prendas de ropa que, por las activas pesquisas de la Policía del Hospital, se averiguó pertenecer a Eustasio Martínez Carralero, que conducía la caja en un carro, del cual la sustrajeron entre el paso de los Olmos y el puente de Valdecañas.

Hurto de 100 pesetas En la calle de Segovia fue detenido Antonio Parla Díaz, por haber sustraído cien pesetas a un individuo que dormía en un cafetín de la calle de Calatrava.

Los habilitados Ayer se verificó en el ministerio de Fomento la anunciada reunión de habilitados.

La reunión tenía por objeto arbitrar medidas para entregar a los ayudantes de la caja de efectivo del Banco de España D. Celestino Cosmen y D. José González Alfonso 5.000 pesetas que pagaron además el día 1.º de diciembre último, y que, por el error cometido, se ven obligados a reintegrar al Banco.

Los reunidos acordaron por unanimidad: 1.º Contribuir con el 1 por 1.000 de las cantidades percibidas, que suman aproximadamente cinco millones de pesetas.

2.º Dar cuenta del acuerdo, por medio de cordel y resguardo al Sr. Cobán, gobernador del Banco de España, y rogarle que en su sucesivo ordene se habiliten dos ventanillas en los días primeros de mes, para que las operaciones de pago se hagan con toda regularidad y los honrados empleados del Banco de España estén menos expuestos a sufrir una equivocación.

3.º Complimentar al gobernador militar de Madrid para darle gracias por la actitud noble y desinteresada adoptada por los señores D. Juan Jiménez Ruiz, D. Quintá Monjas Fuentes, D. Gabriel Vargas Ollero, D. Miguel Zabala, don Bartolomé Cantarero y D. Antonio González de Prado, en nombre propio y en representación de todos sus compañeros los habilitados militares.

4.º Nombrar una comisión gestora compuesta de D. José Sánchez Castilla, don Francisco Rozas de la Torre y don Ildelfonso Vigil de Quiñones, encargada de recaudar las cuotas correspondientes y de dar término a esta onerosa cuestión, que tan enérgicas y justas protestas ha producido.

A la reunión asistieron 6 enviaron su conformidad la mayor parte de los habilitados.

LA GACETA

Hacienda.—Aprobando ciertos subsidios por los Ayuntamientos que se detallan.

Anunciando por primera vez hallarse vacantes los títulos de conde de Amante, conde de Calatrava, marqués de Valero de Urriá, y conde de Baloblar.

Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Nombrando subgobernador primero del Banco de España a D. Pío García Escudero y Ubagó.

Nombrando subgobernador segundo del Banco de España a D. Francisco Belda y Pérez de Nuevos.

Fomento

Admitiendo la dimisión del cargo de vocal del Consejo Superior de Fomento a D. José Luis Torres y Beña.

Nombrando vocal electivo del Consejo Superior de Fomento a D. Alfonso Rodríguez y Rodríguez, comandante de Ingenieros.

Declarando jubilado a D. Manuel López Martín, inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Autorizando a la Sociedad Hijos de Ruiz Artea, para construir en la zona marítimo-terrestre del puerto de Santa Cruz de Tenerife unos almacenes para mercancías y efectos navales.

Anunciando haberse disuelto la Sociedad de seguros Santa Fe y Compañía, domiciliada en Bilbao.

Haber sido inscrita en el Registro especial creado por la ley de 14 de mayo de 1908, la Sociedad de seguros El Auxilio de los Enfermos.

Haber sido solicitada por la Sociedad de seguros La Estrella, la devolución de la cartera de Portugal.

Autorizando a la Dirección General de Obras públicas para que proceda a la subasta del ferrocarril de Avila a Salamanca por Peñaranda de Bracamonte.

Gobernación.—Anunciando la existencia de casos de cólera en la isla de Austria, sobre el Golfo de Trieste.

Disponiendo que, con cargo a la partida de material consignada en el presupuesto de los Gobiernos civiles, se asienda al suministro de impresos y gastos de escritorio que se pidan por los inspectores de Sanidad.

Instrucción pública.—Anunciando que dentro del plazo legal se han presentado las instancias de los aspirantes que se detallan, para poder tomar parte en las oposiciones a la cátedra de Historia de la Filosofía, vneante en la Universidad de Barcelona.

Rectificación a la lista de aspirantes a las oposiciones de las cátedras de Psicología, de los Institutos de Gerona, Pontevedra y Valladolid.

Real Academia de Medicina.—Lista de los señores académicos que tienen derecho a tomar parte en la elección de un senador.

Gracia y Justicia.—Creando el Juzgado de primera instancia e instrucción de Cariferna.

El Imperio de la Muerte, por Koroletsk. El terror en Rusia, por Kropotkin.

Estos dos estudios, reunidos en un volumen, dan una idea clara de la situación de Rusia. Koroletsk, un gran figura literaria, un artista de corazón, describe en este libro la vida en las cárceles del imperio, y nos presenta cuadros llenos de realidad y de emoción, por donde pasa la cruda lucha contra el terrible absolutismo. Páginas vígorosas y tristes que enseñan mucho y conmueven más... Kropotkin, todos le conocéis, es un literato de primera línea; ofrece en este libro, imparcialmente, serenamente, juicios exactos sobre la política rusa. Es este volumen uno de los más interesantes para llegar a comprender la situación de este lejano imperio.

Está traducido cuidadosamente por Pérez Bances, y el editor Beltrán lo presenta con esmero.

LA VENGANZA DE SANDOKAN, por Emilio Salgari (colección Viajes y Aventuras). Casa Editorial Maucci.—Barcelona. Acabamos de recibir los cuadernos 7-12 con los que termina esta maravillosa obra el héroe de Julio Verne.

Emilio Salgari, como ninguno otro, ha sabido hacer un público escogido de lectores, especialmente entre la juventud estudiosa, que con gusto se afina sus mejores obras.

La que nos ocupa está admirablemente traducida por el distinguido periodista D. Alfredo Opiyo, y las lánminas de página entera que ilustra el libro, constituyen el arte exquisito de S. D'Amato, especialista en este género.

Las obras de Salgari se publican por cuadernos de 32 páginas de texto y una o dos lánminas sueltas al precio de 20 céntimos.

Edición de la Casa Juberá Hermanos ha publicado Fernando C. Duarte de Serrano una «Historia de la Aviación», a la que preceden una carta del aviador Tully Tyck y un bien documentado «Prólogo» de D. Juan Felipe de Lara. Con mayor espacio nos ocuparemos de obra tan interesante como es la del Sr. Duarte; limitándonos hoy a dar la noticia de estas nuevas lecturas y a agradecer al autor ilustre de la «Historia de la Aviación».

Conferencia preparatoria

El Congreso de la Libertad En el local de los Coros de Clavé, de Barcelona, se ha celebrado el primer acto preparatorio del Congreso Nacional de la Libertad con una conferencia organizada por el Comité de Corporaciones populares en la cual el Sr. Isart Bito dió cuenta de los trabajos realizados hasta la fecha y del resultado obtenido en Madrid en el reciente viaje de organización y propaganda para la realización del expresado Congreso.

De entre lo manifestado por el conferenciante revisten especial importancia los extremos siguientes:

Ratificación del desarrollo de las posiciones con la oferta de hacerlo personalmente en el Congreso, los señores don Melquíades Alvarez, D. Rafael Salladas, don Hermenegildo Giner de los Ríos y D. Luis Morote, los cuales, teniendo en cuenta la imprescindible necesidad de su intervención en el debate político que ha de plantearse al abrir las Cortes, indican la conveniencia de que se aplazara la celebración del Congreso de la Libertad, por cuyo motivo, y al objeto de dar lugar a la personal concurrencia de los expresados señores, manifestó el conferenciante que el Comité organizador había acordado fijar para el día 10 de febrero próximo la sesión inaugural de las tareas del Congreso de la Libertad.

Dió cuenta asimismo de gran número de adhesiones recibidas de Madrid, contándose entre ellas las de todos los periódicos, sin excepción, de significación liberal; habiendo quedado constituido un Comité con elementos pertenecientes a todos los partidos democráticos para llevar a la práctica la concurrencia del Congreso de los organismos ya adheridos y recabar la adhesión de cuantos militan en el campo progresivo. Entre las personalidades significadas que se proponen concurrir al Congreso cito, entre varios, el conferenciante, a don José M.ª de Arsuaga, D. Francisco Pi y Arsuaga, D. Eduardo Barriero, don Rosendo Castells y D. Joaquín Dienta.

Hizo referencia luego a la rebaja de pasajes obtenida de las Compañías de ferrocarriles, cuya ventaja para los congresistas alcanzará a una mitad de precio en trayectos cuyo recorrido exceda de una distancia de 200 kilómetros para ir y volver, alcanzando siempre, aun en pequeños trayectos, a un 35 por 100 de economía.

Anunció una serie de actos en proyecto en honor y como agasajo a los concurrentes al Congreso, así como la publicación de un libro que se reanudarán gratuitamente a los congresistas, en el cual, a más de los nombres y los retratos de los mismos figurarán los diarios de las sesiones tomadas taquígraficamente, las ponencias, proposiciones, enmiendas y adiciones que sean aprobadas y la crónica de cuantos actos se celebren.

Invitó luego al conferenciante a los concurrentes a que hicieran las observaciones que estimasen oportunas respecto a cualquiera de los extremos expuestos en cuanto se les ocurriera que estimasen conveniente para el mayor éxito y finalidad del Congreso. Definiendo a esta instancia D. Francisco Martí la conveniencia de ampliar los temas de carácter social en el sentido de que resulten prácticas las leyes actualmente promulgadas; citando como ejemplo la de tribunales industriales y otras, por su significación. Don Eduardo Stern abogó por las reformas que se han hecho referencia a la deliberación del Congreso la aplicación del Jurado no sólo a toda clase de delitos sin excepción alguna, si que sean sometidos al mismo aun los asuntos de carácter civil, sustrayendo del poder ejecutivo la facultad de suspender en caso alguno el funcionamiento del tribunal popular, y, como consecuencia, que se paguen todos los gastos de la administración de justicia.

Aceptó el conferenciante en nombre del Comité ejecutivo estas dos cuestiones para ser sometidas a la deliberación del Congreso, y a propuesta de otro concurrente, ofreció a la consideración del Comité el acuerdo de que éste acepte cuantas proposiciones formulen las entidades de individuos inscritos como congresistas, siempre que no estén en contradicción con la finalidad del Congreso, tengan a juicio del Comité la importancia necesaria y lleguen a poder del secretario con ocho días de anticipación al señalado para la sesión inaugural.

El gran número de concurrentes, así representantes de entidades como particulares que asistieron al acto, demuestra el interés que en la opinión despierta cuanto hace referencia con el Congreso Nacional de la Libertad.

FOROS Y FOREROS

Un novel diestro aragonés Jaime Ballesteros (Herrerín) es un joven diestro de Zaragoza, a quien, por sus paisanos, que creen ver en él al sustituto del Villita.

La pasada temporada ha sido la primera en que el chico se ha dedicado a matador, y el éxito que alcanzó fue por demás lisonjero.

Tomó parte como tal espada en diez funciones, figurando en otras muchas como sobresaliente banderillero, haciendo toda su campaña por la región aragonesa.

La acción en Bilbao Para solemnizar el primer aniversario de la fundación del Club Cocherito, mañana tendrá lugar en el domicilio social del mismo una velada, en la que dará comienzo la serie de conferencias taurinas que ha organizado la Junta directiva de este centro taurino.

La caja a que los espultereros estaban dando tierra contenía varias prendas de ropa que, por las activas pesquisas de la Policía del Hospital, se averiguó pertenecer a Eustasio Martínez Carralero, que conducía la caja en un carro, del cual la sustrajeron entre el paso de los Olmos y el puente de Valdecañas.

LA GACETA

Hacienda.—Aprobando ciertos subsidios por los Ayuntamientos que se detallan.

Anunciando por primera vez hallarse vacantes los títulos de conde de Amante, conde de Calatrava, marqués de Valero de Urriá, y conde de Baloblar.

Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Nombrando subgobernador primero del Banco de España a D. Pío García Escudero y Ubagó.

Nombrando subgobernador segundo del Banco de España a D. Francisco Belda y Pérez de Nuevos.

El Imperio de la Muerte, por Koroletsk. El terror en Rusia, por Kropotkin.

Estos dos estudios, reunidos en un volumen, dan una idea clara de la situación de Rusia. Koroletsk, un gran figura literaria, un artista de corazón, describe en este libro la vida en las cárceles del imperio, y nos presenta cuadros llenos de realidad y de emoción, por donde pasa la cruda lucha contra el terrible absolutismo. Páginas vígorosas y tristes que enseñan mucho y conmueven más... Kropotkin, todos le conocéis, es un literato de primera línea; ofrece en este libro, imparcialmente, serenamente, juicios exactos sobre la política rusa. Es este volumen uno de los más interesantes para llegar a comprender la situación de este lejano imperio.

Está traducido cuidadosamente por Pérez Bances, y el editor Beltrán lo presenta con esmero.

LA VENGANZA DE SANDOKAN, por Emilio Salgari (colección Viajes y Aventuras). Casa Editorial Maucci.—Barcelona. Acabamos de recibir los cuadernos 7-12 con los que termina esta maravillosa obra el héroe de Julio Verne.

Emilio Salgari, como ninguno otro, ha sabido hacer un público escogido de lectores, especialmente entre la juventud estudiosa, que con gusto se afina sus mejores obras.

La que nos ocupa está admirablemente traducida por el distinguido periodista D. Alfredo Opiyo, y las lánminas de página entera que ilustra el libro, constituyen el arte exquisito de S. D'Amato, especialista en este género.

Las obras de Salgari se publican por cuadernos de 32 páginas de texto y una o dos lánminas sueltas al precio de 20 céntimos.

Edición de la Casa Juberá Hermanos ha publicado Fernando C. Duarte de Serrano una «Historia de la Aviación», a la que preceden una carta del aviador Tully Tyck y un bien documentado «Prólogo» de D. Juan Felipe de Lara. Con mayor espacio nos ocuparemos de obra tan interesante como es la del Sr. Duarte; limitándonos hoy a dar la noticia de estas nuevas lecturas y a agradecer al autor ilustre de la «Historia de la Aviación».

Curiosa denuncia

¿Un caso de bigamia? Un Juzgado de instrucción de esta corte practica diligencias sumariales con motivo de una denuncia presentada hace pocos días en el de guardia.

El denunciante, que es una mujer del pueblo, expone en su escrito que, al enterarse del fallecimiento de su esposo, ocurrido en noviembre último, en el hospital de la Princesa, se dispuso a hacer legal, y al acudir al Registro se encontró sorprendida con la declaración de que el difunto se hallaba casado con Gabriela González Poli.

Sabia la demandante, que se llama Isabel Rodríguez Blasco, que su difunto esposo, del cual estaba separada amistosamente hace algunos años, tenía por amante a la Gabriela; pero no dió a estos amores otra importancia que la del amancebamiento legal.

Expansión comercial

Berlín, 5.—Ya sólo faltan siete días para las elecciones, que se celebrarán el próximo día 12.

Hasta ahora el interés había sido escaso, pero la proximidad del día de la votación ha conseguido despertar vivísima animación entre los electores.

Se presentan más de mil candidatos en los 397 distritos. El resultado final no se conocerá hasta el día 25 de enero, en que se repiten las elecciones para los candidatos que no hayan obtenido mayoría absoluta.

Los demócratas sociales están desplegando grandes energías y se muestran muy esperanzados. Celebran miles de mítines nocturnos en todo el Imperio, y sus ciento y pico de periódicos militantes están haciendo una vigorosa campaña.

Aun los profetas más conservadores siguen vaticinando que en esta elección la «Ola roja» inundará todo el país y que las fuerzas socialistas aumentarán en el Reichstag enormemente, pues el número de diputados socialistas pasará, de 54 que son actualmente, a 100.

El Gobierno sigue aparentemente indiferente ante la lucha.

Los socialistas hacen grandes esfuerzos para ganar el llamado «Distrito del kaiser», que es el único de Berlín que no tiene representación socialista.

La hija de los estudiantes

Lucía Motín es un nombre muy familiar entre la juventud universitaria de París. Gran número de médicos, profesores, artistas, literatos, la recuerdan con emoción. Es el recuerdo agradable que les ata, atenuando la tristeza de su evocación, a un episodio dramático y sombrío de sus estudios.

En julio de 1893, el barrio Latino estaba sublevado, con barricadas en

Las calles y derribados los quioscos

de los bulevares de Saint Michel y Saint Germain. Se volcaban los omnibuses. Cada día, durante una semana, los estudiantes se batieron con la Policía, mandada en gran número contra los sublevados. Más de cien heridos ingresaron en los hospitales.

Provocó la agitación el pudibundo Beranger denunciando ante los tribunales a los organizadores del baile de los Quat'z Arts por ultraje público al pudor. En una de las primeras manifestaciones cayó muerto un empleado de comercio que se encontraba en la terraza de un café. Entonces el motín adquirió graves caracteres.

Pero en uno de estos días trágicos, los manifestantes encontraron abandonada en las cercanías de la Sorbona una niña de pocos meses. No pudo averiguarse quiénes eran sus parientes, y entonces la Asociación General de Estudiantes tomó a la niña bajo su protección y la declaró su hija adoptiva. Se le puso por nombre el santo del día y como apellido el de Motín, para que se acordara que fue encontrada en jornadas motinescas.

Los estudiantes la cuidaron y, ya mayor, la pusieron de modista en un almacén; y acaba la novela casándose con un panadero de Nevers.

La Asociación General de Estudiantes ha asistido a la boda, luciendo la joven vestidos y zapatos comprados por los escolares.

ANTE EL ESCENARIO

ROMEO Presentación de Balder, el ventrílocuo

Ante el público madrileño ha hecho su reaparición este admirable artista, ya en otras ocasiones, y en este mismo teatro, fué aplaudido y celebrado. Balder, uno de los pocos artistas pertenecientes al género de variedades que se han revelado con personalidad propia y bien definida; otros le han imitado, pero ninguno ha conseguido superarle. Balder es un artista verdaderamente notable, no tan sólo por su consumada maestría en la transmisión de su voz a los muertrios que expone, sino por la destreza con que los maneja y les hace moverse en la escena, y por la gracia tan española de sus diálogos.

Cuatro años ha permanecido ausente de España, Balder, y durante ellos ha recorrido triunfalmente toda la América Meridional; Madrid no había olvidado su arte y lo demostró acudiendo la noche de su reaparición y premiando su labor con repetidos aplausos.

Balder, cuando se presentó en las tablas y fué acogido con una ovación cariñosa, se emocionó visiblemente y hasta que se repuso no pudo comenzar su trabajo. El ventrílocuo trae entre sus audaces una muñeca nueva que habla y habla a la vez con una perfección que para ellas quisieran muchas cupletistas.

Se han venido nuestro querido paisano, que verá confirmado el aprecio en que aquí se le tiene y añadirá nuevos triunfos a su brillante carrera artística.

EL NISO DEL MILAGRO

Desandando en una cárcel

Paris, 6.—Comunican de Rennes que en aquella cárcel ha ocurrido un suceso que parece comprometer gravemente a los empleados de la prisión de San Lázaro, de París.

El jueves 21 de diciembre, una detenida llamada Filter llegaba a la cárcel de Rennes procedente de la prisión de San Lázaro, donde había estado detenida ocho meses.

El mismo día de su llegada declaró hallarse en estado interesante, pero el médico que la reconoció afirmó lo contrario, y las cosas así quedaron. El 23 de diciembre, es decir, dos días después, a las seis de la tarde, estando trabajando en el taller con las demás detenidas, fué asaltada por violentos dolores. Trasladada por las inspectoras a la enfermería, dió a luz un feto de cuatro meses. Se hallaron sabrosos comentarios sobre este suceso, aunque se supone que el expediente que se ha mandado instruir descubrirá los autores de la hazaña, y el feto será declarado hechura sobre natural.—Paul.

Choque de trenes

Paris, 6.—En la estación de Austerlitz hubo anoche un choque de trenes, que tuvo fatales consecuencias.

Diese que el choque fué verdaderamente espantoso; siete vagones quedaron empotrados loss unos en los otros, y con el vivir el petróleo de uno de los vehículos saltó inflamado del roto recipiente y el coche se incendió.

Entre los escombros de los vagones se revolviaron los viajeros, pidiendo socorro; a la confusión de los primeros momentos sucedió un poco de calma, y más tranquilos los empleados de la estación, acudieron en auxilio de los infelices.

Las autoridades, notificadas del suceso, enviaron personal y material para atender a los heridos, que pasan de cincuenta; los más graves fueron auxiliados de primera intención en la misma estación y conducidos al hospital; los más leves fueron llevados a sus domicilios.

Actualidades gráficas

Publica, mañana domingo, su primer número con un interesante información. 10 céntimos ejemplar.

Preparación para Correos

520 plazas de auxiliares quintos de Correos. Preparación completa para el examen previo y la oposición, por doctores y licenciados, en la calle del Barco, 18, principal.

Es la mejor academia, la más económica y la que mejores resultados da.

Nueva edición del Programa Republicano Federal

de 22 de Junio de 1894 con un retrato de su ilustre autor don Francisco Pi y Margall.

El libro a 8 pesetas, sin franqueo. Los pedidos a la Administración de ESPAÑA LIBRE.

Imprenta Artística Española, San Roque, 4.

PRESTAMOS

FOR ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE

VICTORIA, 2; ENTRESUELO

Funciones para hoy

Real.—A las ocho, Sigfredo.
Español.—A las nueve, Mar y cielo.
A las cuatro y media, La luna de la sierra y Crispín y su compadre.

COMPRO ALHAJAS

Pago a altos precios
20, PRÍNCIPE, 20

ESLAVA JOYERO COMPRO
y vendo alhajas, oro, plata,
papeletas de Monte, Mon-
tera, 40.

CEDO HABITACIONES

Silva, 6, primero
derecha,
Éxitos del ahorro libre
En la pizarrá de la
Oficina Central de LOS
PREVISORES DEL PORVE-
NIR, Echegaray, 20, Madrid,
está ya la cifra de esta
de millones de pesetas
como capital social
en siete años.

LA PRENSA
AGENCIA DE ANUNCIOS
DE RAFAEL BARRIOS
Carmen, 18, Teléfono 123.—Madrid
Combinaciones económicas de varios
periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos
de publicidad para Madrid y provincias
Grandes descuentos en esquelas de defun-
ción, novenario y aniversario.

AGENCIA DE ANUNCIOS
DE DOMINGUEZ
8, MATUTE, 8.—MADRID
LE COURRIER DE LA PRESSE
OFICINA DE RECORTES DE PERIODICOS
FRANCESES Y EXTRANJEROS
21, Boulevard Montmartre.—Paris, 21

Bolsa del trabajo

Amarero para hotel ó ca-
fé, ordenanza de una ofi-
cina, escribiente con orlo-
grafía y buena letra, joven
de 21 años, desea colocarse.
Buena referencia. Calle
Santa Ana, 29 y 31, prin-
cipal, Agrupación G. F.
Bernabé S. O.
Los oficiales fundidores de
hierro, de 26 y 27 años,
desean trabajo, de preferen-
cia en Vigo ó Coruña, bajo
examen, se fijará el jornal.
Dirigirse: Madrid, Santiago
el Verde, 9, 2.º núm. 3.

AUXILIARES DE ESTADÍSTICA
Academia preparatoria para las próximas oposiciones
dirigida por D. Antonio Revenga, Jefe de pri-
mera clase del Cuerpo de Estadística. Bar-
co, 18, pral., de 9 á 12.

POSTALES TITO
Tipos y costumbres madrileñas
Colección de 10 postales a
peseta. Los pedidos á Es-
paña Libre y casa del autor
Lealtad, 12.—MADRID

Matrimonio joven, sin hi-
jos, urgente colocación
de cobrador, ordenanza,
cosa análoga, de buena fa-
milia é informes. Jacome-
trezo, 3, portera.
Guardia de Seguridad do-
ce años; buenos infor-
mes. Razon: calle de Toledo,
núm. 21.
Joven desea colocación pa-
ra ordenanza, cobrador ó
mozo ó cosa análoga, ra-
zón: General Lacy, 23, 3.º.
Buenas referencias.
Muchachos de 18 y 11 años
se ofrecen para mozo ó
ordenanza y "hotones" res-
pectivamente. Salen leer y
escribir, buena presencia y
conocen bien las calles. Ra-
zón: Lina, 19, 3.º decha.
Joven de diez y seis años,
conociendo algo el fran-
cés, ofrece para aprendiz
de "schiffleur" mecánico.
Buenos informes. Calle de
Corchilla, 24, 4.º, núm. 3, interior.
Señoría parisiense de teo-
rías de francés y de
francés, de enseñanza lírica
é idioma italiano. Lecciones
á domicilio. Nina B. S., ar-
tista de ópera italiana, calle
Verónica, 20, 1.º.
Necesito dos corredores pa-
ra la plaza de Madrid y
agentes para su provincia
partidos judiciales. Artículo
de fácil venta y buena co-
locación. Dirigirse: C. La-
granda, Lista de Correos,
tarjeta postal núm. 701.493,
Madrid.
Se necesitan aprendizas de
Modista ganando desde
el primer día, San Bartolo-
mé, núm. 15.
Para ordenanza de oficina,
sirviendo ó criado interio-
ro particular, desea co-
locación pronto, buenas in-
formaciones, tabernillas, 23, en-
trecalle izquierdo.

Inhalador microbicida
del doctor Precioso
Aparato cómodo, sencillo y económico: ensucian é irritan el estómago, cura
siempre y pronto los ca-
tarros pulmo-
nares, bron-
quitis, asma,
tener necesidad de tomar refresco
grippe, toses rebeldes y pertinaces, tisis
y cr la boca, que á más de su mal grado incipientes, etc.
Farmacias y droguerías:
Depósitos: Sres. Pérez, Martín y C.º, Alcalá, 9, y
Martín y Durán, Mariana Pinoda, 10, Madrid.
Vicente Ferrer y C.º, Comercio, 112, Barce-
lona. Rived y Chóiz, Zaragoza.—Droguer-
ía de San Antonio, Valencia.—Farma-
cia de El Globo, Tetuán, 24 y 26.
SEVILLA

ALFONSO FOTOGRAFO
TELÉFONO 2869
FUENCARRAL MADRID

LEA USTED
la magnífica revista
ilustrada de teatros
"Comedias y
Comediantes"
Todos los números contienen multitud de grabados en co-
lores, retratos de artistas de fama mundial y completas
informaciones de las obras de más éxito en España.
Se publica mensualmente
Número suelto: UNA PESETA

Durax
FOTOGRAFADO
TRICOLOR
DIRECTO-LINEA
Estudio.
SAN ROQUE. 7.
Telefono 697. Madrid

Cómo cae
un trono
(La Revolución portuguesa)
por Augusto Vivero y Antonio de la Villa
Los escándalos de la Corte de Portugal,
la historia íntima de las Sociedades se-
cretas, la muerte de Dos Reis; y la lu-
cha gloriosa en las calles,
están narrados maravillosamente en
este libro, que contiene impresiones de
TEOFILO BRAGA
BERNARDINO MACHADO
Y BENITO PEREZ GALDÓS
Precio: 3,50 ptas.

Novidades.—A las tres y media, La paloma del barrio
A las cinco, La montaña de oro. A las seis y cuarto, El
primer amor. A las siete y media, La bomba del Redero.
A las nueve, El ciego del barrio. A las diez y cuarto, La
hembra del Rollero.

Envenenamiento.—De tres y media á doce y cuarto, secciones
de cinematógrafo. Todos los días estrenos.

Lo Rat Penat.—De tres y media á cinco, Cinematógrafo.
A las cinco, Teatros del cine. A las seis, Los pobres
de Madrid. De ocho y media á diez, Cinematógrafo. A las
diez, En el seno de la muerte.

SANTALINO
Gayoso
(Cápsulas de Sándalo
y Solol alcoholado)
para la curación de
la Blemorragia, Gleetis
Gatarras de la Vejiga
y todos los flujos de
los órganos genitales sin necesidad de inyecciones.
Se venden á 4 pesetas franco (450 por
correo) en las principales farmacias de España y
América. F. GAYOSO, Arenal, núm. 2, Madrid.

CAPITALES
Se colocan desde 500 pesetas en negocios serios, man-
dado por uno mismo, rentando crédito interés. Informes
gratis: La Cooperación, Carrera San Jerónimo, 14, prin-
cipal 10 á 12 y 4 á 6.
AVISO
La casa que más paga por oro, plata, platino, galones
y toda clase de alhajas, es Plaza de Santa Cruz, 7.
PLATERIA

Compra y venta de alhajas
Pago más que nadie
S. ESPOZ Y MINA, 8

FIEBRES INFECCIOSAS
LIMÓFORO
Excelente antivermoso. Excepcional y sin rival
químico. Pedroso y verdadero antiséptico gas-
tro-intestinal, imprescindible é insustituible para
el mejor tratamiento y más pronta y radical
curación de las fiebres infecciosas y de las diarreas
estivales del período de detención de los niños.
FARMACIAS Y DROGUERÍAS
Depósitos: Sres. Pérez, Martín, Velasco y Com-
pañía, Alcalá, 9; Martín y Durán, Mariana Pin-
da, 10; Vicente Ferrer y C.º, Barcelona; Rived
y Chóiz, Zaragoza.—Droguería de San Antonio,
plaza del Mercado, Valencia.—Juan A. Aragón,
Valledor.—Farmacia del Globo, Sevilla.—Emilio
López Sánchez Solís, Murcia.

ACADEMIA
de preparación para toda clase de oposiciones
de Magisterio é ingreso en la Escuela Super-
ior, por Profesorado competente.
PEREZ GALDOS, 5, PRINCIPAL DERECHA

ESPAÑA LIBRE
Diario republicano independiente
TRES EDICIONES DIARIAS
SUSCRIPCIONES
Madrid, un mes..... 5,00 pesetas
Provincias, trimestre..... 20,00
Portugal, trimestre..... 7,50
Unión Postal, trimestre..... 10,00
Señores fabricantes, Señores industriales
Señores comerciantes
Si quieren ustedes eficaz propaganda en sus
productos y popularizarlos, anunciándose en
ESPAÑA LIBRE
ANUNCIOS.—Línea del sitio, en cuarta plana, 30 cénti-
mos.—Idem del ocho, en tercera, 1,50.—Noticias y comu-
nicaciones á precios convencionales.—Se admiten esquelas
de funeral y aniversario, desde 15 pesetas en adelante,
hasta las cinco de la tarde.
Dirección: ESLIBRE
ESPAÑA LIBRE
Jacometrezo, 44
ESPAÑA LIBRE
Jacometrezo, 44
ESPAÑA LIBRE
Jacometrezo, 44
ESPAÑA LIBRE
Teléfono, 1.015

SE VENDEN ACCIONES
DEL
PERIODICO ESPAÑA NUEVA
CON IMPORTANTE REBAJA DE SU VALOR
Razón: Fuencarral, 129, principal izquierda

Se desea una colocación
para joven de 24 años,
bien para ordenanza, mozo
de comedor, ayuda de cá-
mara, etc. Puede trabajar
de mobiliario. Buenas referen-
cias. Razon: Jacometrezo,
63, tercero.
Cantillero de 33 años, ins-
truido y de buena presen-
cia, desea ocupación en Ma-
drid ó fuera como intérpre-
te, viajante, representante,
etc. Habla italiano, francés
y portugués y algo el ale-
mán. Es persona formal.
Escribid: Lista de Correos,
tarjeta postal, núm. 98.462.
Señora de 45 años cuidada
de bufete ó consultorio ó
caballero solo. Modestas
pretensiones. Razon: calle
del Olivar, 17, 2.º izqda.
Señor se ofrece para ordi-
nanza, cobrador con fianza
ó cosa análoga. Jacome-
trezo, 44, portera, darán
razón.
Matrimonio joven sin hi-
jos, él albanil, impropie-
dad conducta y buenas re-
ferencias, desea portera,
trabajo de su oficio, ordi-
nanza ó mozo de almohada.
Razon: Eugenio Asenjo Gis-
piero, callejon Alamillo, 2,
segundo.
Medidor de libros, joven,
práctico, poseyendo el
francés, referencias inme-
jorables, ofrece todo el
día ó por horas. Razon:
Plaza del Rey, 6, 2.º decha.
Particulares. Con 16 años
de práctica en la fabri-
cación de caseosas y co-
locando la fabricación de
licores, ofrece para dentro
ó fuera de Madrid, Calle
de la Esgrima, 7, pelu-
quería.
Profesora de solfeo, piano,
canto, declamación lírica
de italiano. Lecciones
á domicilio. Nina B. S.,
artista de ópera italiana,
calle Verónica, 20, 1.º.
Se necesitan oficinas y
aprendizas adelantadas de
ropa blanca de señora. Ma-
drid, 28, 2.º interior decha.
Joven de 20 años, huerfano,
desea colocarse en ofi-
cina de escribiente ó de
ordenanza, ó para ayuda de
cámara. Lista Correos, cé-
dula núm. 29.908.
Joven de 15 años se ofrece
para ordenanza de oficina
con buenos informes, dirigirse
á N. P., General Par-
dinas, 16, pral., núm. 5.
Se necesitan agentes en
provincias, á la comisión,
para la venta de aparatos
de cinematógrafo y peli-
culas y otros varios artículos.
S. Sánchez, San Bruno, 1,
Madrid.
Joven profesor mercantil,
con buena letra, desea ocu-
pación de tenedor de li-
bros, escribiente ó cosa
análoga en Madrid, Barce-
lona ó Valencia. Inmejor-
ables referencias. Dirigirse
á Lista Correos, cédula nú-
mero 14.131. Málaga.
A comercio en general y
aprovechadores se hacen las
clase de trabajos á pre-
cios módicos, buena letra y
puntual, dirigirse: Aguila,
12, 2.º, Francisco Martínez.
Teatro dos meses de tempe-
ratura para fuera de Madrid,
negocio seguro y bien re-
buido, hace falta un socio
ó 200 pesetas. Escribid: Cé-
dula núm. 22.710. Lista de Co-
rreos.
Desea trabajo Ramón Ba-
rrios Martí, impresor, ma-
quinista ó ayudante de ma-
quina plana y de rotativo y
maquero, vive Mesas de
Paredes, 27, 1.º.
Joven de 24 años desea ocu-
pación de ordenanza, mo-
zo, cobrador con fianza ó co-
sa análoga. Razon: Manuel
Lorences, Ballesta, 4, tienda.
Joven abogado, práctico en
defensa, ofrece lecciones
de francés, segunda y pri-
mera enseñanza, de cinco
de tarde en adelante. Razon
García Álvarez y lista de Co-
rreos, cédula 2.778.
Posturera y zorra á ocu-
pación. Palma, 29, en el
pala, cuarto núm. 3.